

ANZEIGE

DER NEUE FORD FOCUS



[Mehr Infos](#)

Home > München > Dachau > Bergkirchen > Feuerwehr Günding verteidigt Titel - Erster!

Wohnung mieten in Dachau

17. Mai 2015, 16:40 Uhr Feuerwehr Günding verteidigt Titel

Erster!

Ein umgestürzter Maibaum, ineinander verkeilte und umgedrehte Autos, kaputte Leitplanken: Bei der Rescue Challenge verteidigt die Gündinger Feuerwehr ihren Titel als Deutschlands schnellste Unfallretter

Von Julian Erbersdobler, Bergkirchen

Versenden

Drucken



Feedback

Und wie könnte das Wochenende aus Sicht des Gündinger Feuerwehrteams perfekt abgeschlossen werden? Mit der Titelverteidigung natürlich. Erfahrung können sie auf jeden Fall vorweisen, die Gündinger zählen zu den Pionieren der Wettkämpfe. 2013 hat das Team sogar erstmals an der Weltmeisterschaft in der Unfallrettung teilgenommen, im vergangenen Jahr folgte der deutsche Meistertitel. Und 2015? Platz eins in der Bewertung des Einsatzleiters. Platz eins in der Bewertung der Rettungssanitäterin. Damit geht der Titel auch in diesem Jahr nach Günding. Die nächste Meisterschaft kann kommen. Die Gewinner sind: Sepp Grain, Katharina Schmid, Josef Kranz, Markus Baur, Erwin Heinzinger und Evangelos Koulas.

Samstagmittag, strahlender Sonnenschein, beste Bedingungen für eine Titelverteidigung. Ob die Gündinger es schaffen, ist zu diesem Zeitpunkt noch offen. Vor heimischem Publikum müssen sie ihr Können auf dem Bauhof unter Beweis stellen. 16 Feuerwehrteams, zwei Herausforderungen, ein Ziel: die deutsche Meisterschaft der Unfallrettung, kurz Rescue Challenge. Die letzte Motivation für das Gündinger Team kommt aus den Boxen: "Bayern, des samma mia, Bayern und des bayerische Bier." Dann folgt ihr Auftritt. Musik aus, Sirene an. Der kleine rote Feuerwehrbus mit den amtierenden deutschen Meistern biegt um die Ecke und hält in sicherem Abstand zur Unfallstelle. Fünf Männer und eine Frau mit beigefarbener Sicherheitsmontur, Helm und Sichtschutz steigen aus. Ihr Ziel: ein weißer Kleinwagen. Im Inneren sitzt eine Frau, sie kann sich kaum bewegen. Auf ihrem Dach liegt eine lange Eisenstange. Die Spannung auf den Rängen steigt, der Moderator kommentiert das Geschehen.

ANZEIGE



Händler hassan es!

Sie wollen nicht, dass du etwas über diesen Onlineshoppingtrick herausfindest.

Jetzt hier



3 Tage Fliegenfischen

Im Bregenzerwald: 3 Nächte, 4*, HP inkl. Einführung + Fischerkarte p.P. ab 561 €.

Mehr hier

wiago

ANZEIGE



Die Titelverteidiger der Gündinger Feuerwehr bei den Vorbereitungen zur deutschen Meisterschaft: Jeder Griff muss sitzen. (Foto: Niels P. Jørgensen)

In jedem Team gibt es einen Kapitän, der die Einsatzleitung übernimmt, den Überblick behält, Kommandos gibt. Ihm stehen vier Helfer zur Seite, einer kümmert sich ausschließlich um das körperliche und geistige Wohl des Opfers. "Das Opfer spielt gerade Anna. Sie ist Unfallchirurgin in Bielefeld", erzählt der Moderator. Am Ende wird auch ihr Urteil in die Gesamtbewertung des Einsatzes und der Betreuung eingehen und darüber entscheiden, ob die Gündinger Titelverteidigung gelingt.

Die besondere Schwierigkeit: Der Einsatz darf nicht länger als zehn Minuten dauern. Gerade klettert ein Feuerwehrmann über den Kofferraum zum Opfer. Die Heckscheibe wurde mit einer speziellen Folie entfernt. Jetzt gleicht sie einem Spinnennetz aus Glas. Die Gefahren für die Einsatzkräfte sind nicht zu unterschätzen, besonders der Glasstaub. Deshalb wird nur mit Mundschutz gearbeitet.

Die zehn Minuten sind schon fast abgelaufen. Dann ziehen die Gündinger ihre Arbeitshandschuhe aus. Ein gutes Zeichen. Jetzt wird in Einmalhandschuhen weiter gearbeitet, direkt am Opfer. Auf Kommando des Einsatzleiters schaffen sie die eingeklemmte Frau gemeinsam auf einer Trage aus dem Auto. Dafür gibt es lauten Applaus von den Rängen. Aber die Unsicherheit bleibt: Reicht diese Vorstellung, um alle anderen Teams hinter sich zu lassen?



Gerade mal zehn Minuten bleibt der Feuerwehr im Wettbewerb, um ein eingeklemmtes Opfer aus dem Autowrack zu befreien. (Foto: Niels P. Jørgensen)

Zwei andere Feuerwehren müssen die Gündinger als Konkurrenten zumindest nicht fürchten; die Delegationen aus Österreich und Luxemburg werden separat gewertet. In Deutschland sei das Rennen aber in den letzten Jahren immer enger geworden, sagt Jens Greie. Er gehört zur Vereinigung zur Förderung des deutschen Unfallrettungswesens (VFDU) und ist an der Organisation und Ausrichtung der jährlichen Meisterschaften beteiligt. "Uns geht es aber in erster Linie nicht um den Wettkampf", sagt er. "Die Übung und Verbesserung steht viel mehr im Mittelpunkt." Dafür gebe es nach jeder Challenge eine intensive Nachbesprechung mit den Einsatzkräften und der Jury.

Wie aufwendig die Vorbereitungen sind, lässt sich an den verschiedenen Szenarien erahnen. Ein umgestürzter Maibaum, ineinander verkeilte und umgedrehte Autos, kaputte Leitplanken und viele andere kleine Details. "Dafür bekommen wir 50 Schrottautos zur Verfügung gestellt", sagt Greie mit einem breiten Grinsen im Gesicht. Und nicht nur er hat gute Laune, auch die Besucher. Neben den Wettkämpfen gibt es Vorführungen, Fachvorträge und vor allem: vier Feuerwehrautos, in denen besonders Kinder und Männer faszinieren.

ANZEIGE



iPhone für 17€

Deutsche sichern sich Schnäppchen mit Hilfe eines "bizarren" Tricks

Hier klicken



3.000 Euro pro Woche?

Deutscher Banker packt aus und zeigt Trick, wie er 6.000 - 19.000 € im Monat verdient...

Jetzt informieren!

[zur Startseite >](#)

Ihre SZ

Feedback
an die Redaktion

Link kopieren
sz.de/1.2482433

Diskussion mit Ihren Freunden



riva-Debattenmonitor

alle öffentlichen Kommentare, Tweets und Posts zu diesem Artikel

© 2015 Regeln zum Copyright..
Quelle und Bearbeiter: SZ vom 18.05.2015

Updates zu [München & Region](#) [Dachau](#) [Bergkirchen](#)

 **8-fach GOLD prämiert: Molitor Rheingau Riesling** ANZEIGE

Portofreies Probierpaket nur 39,90€ (8,87€/l) jetzt beim Testsieger bestellen.

 **8-fach GOLD prämiert: Molitor Rheingau Riesling** ANZEIGE

Portofreies Probierpaket nur 39,90€ (8,87€/l) jetzt beim Testsieger bestellen.

ANZEIGE

 **Haben Sie es ausprobiert?**
Dieser komische Trick wird das Online-Shoppen revolutionieren.

 **Erfolg durch Sminare**
Wir bilden Sie aus. Eine Woche kostenlos in Berlin. Gutschein jetzt anfordern.

 **Erfolg durch Sminare**
Wir bilden Sie aus. Eine Woche kostenlos in Berlin. Gutschein jetzt anfordern.

[Hier können Sie werben](#)



Magersüchtige über GNTM
"Wir müssen alle Puppen sein"

Der Schlankeitswahn bei "Germany's Next Topmodel" mache junge Frauen krank, sagen Wissenschaftler. Und was denken die, die wirklich an...

hier werben powered by plista

Weitere Artikel zum Thema [Bergkirchen](#) ▾

Themen

Süddeutsche Zeitung Dachau

[zur Startseite](#) >

[Nachrichten](#) [Politik](#) [Panorama](#) [Kultur](#) [Wirtschaft](#) [Sport](#) [München](#) [Bayern](#) [Digital](#) [Auto](#) [Reise](#) [Video](#)
[Wissen](#) [Geld](#) [Gesellschaft](#) [Stil](#) [Karriere](#) [Bildung](#) [Medien](#) [Gesundheit](#)

[Datenschutz](#) [Nutzungsbasierte Onlinewerbung](#) [Mediadaten](#) [Newsletter](#) [Eilmeldungen](#) [RSS](#) [Apps](#) [AGB](#) [Jobs bei Süddeutsche.de](#) [Kontakt und Impressum](#)

Copyright © Süddeutsche Zeitung Digitale Medien GmbH / Süddeutsche Zeitung GmbH

Artikel der Süddeutschen Zeitung lizenziert durch DIZ München GmbH. Weitere Lizenzierungen exklusiv über [www.diz-muenchen.de](#)